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有關東涌用淡水沖廁的提問 

 
 

  郭平議員通知本會，在本年 4 月 24 日舉行的離島區議會

會議上，他將會提出以下提問︰ 
 

“ 政府在 2008 年公布的《全面水資源管理策略》

表示會加強推行用水需求管理措施，以具成本效益的

方式開發更多水資源。為配合該策略，政府已加強有

關水資源使用及節約用水的公眾教育、抑制配水系統

的用水流失量，以及擴大海水供應系統。 
 
 現時水務署在東涌區仍然用淡水沖廁，似乎與上

述策略背道而馳，不但浪費大嶼山石壁水塘的優質珍

貴食水資源，並將納稅人的金錢沖落大海！ 
 
 根據特區政府與廣東省水利廳簽署的 2012 年至

2014 年東江水供水的新協議，香港在 2012 年繳付

35.3870億港元、2013年繳付37.4330億港元和2014年
繳付 39.5934 億港元的固定總金額，作為購買東江水

的費用。 
 
 本人曾於 2009年 3月向水務署反映東涌的淡水沖

廁問題，當時署方解釋東涌首兩期發展區已鋪設鹹水

管，以供未來海水沖廁之用。惟事隔 8 年，東涌人口

由當時約 7 萬增加到現時近 10 萬，加上東涌迎東邨

今年內開始入伙，而第 39 區公共房屋亦預計明年落

成，換言之，在未來 2 至 3 年內，東涌將再增加約

2 萬多人，人口將超過 12 萬。 
 
 另外，就東涌新市鎮擴展計劃，政府在本年 2 月

24 日刊憲，東涌東北面約 200 公頃範圍將進行填

海工程，填海所得土地可興建約 40 800 個住宅單

位，預計可容納約 118 900 人。展望 10 年內東涌

區人口將達 24 萬，因此海水沖廁工程刻不容緩！ 



 
 就此， 本人請水務署及有關政府部門派代表出

席會議，回答以下問題： 
 

1. 既然東涌首兩期發展區已鋪設鹹水管，為何

不設置臨時抽水站？原因何在？ 
 

2. 根據東涌新市鎮擴展計劃，水務署有沒有與

其他相關部門就敷設鹹水管規劃進行協調？

如有，現時進展如何？如否，原因為何？ 
 

3. 目前東涌沖廁所用淡水是否由大嶼山石壁

水塘供應？ 
 

4. 請提供 2016 年東涌淡水沖廁用水量。若按購

買東江水的價錢計算，去年額外水費開支為

何？ 
 

5. 由於淡水沖廁用水只會記錄在大廈或屋邨水

錶上，管理費已包含相關費用，故不少用戶

對有關安排一無所知。請告知 2016 年東涌

居民需繳交的額外水費。  ” 
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